
帯広北RCホームページ／ http://obikita-rotary.com/index

第2964回
2019.10.4

帯広北RCホームページ／ http://www.obikita-rotary.com/index

WEEKLY  REPORT

2019-20 R.I.会長

マーク・ダニエル・マローニー
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／松　原　光　一
副会長／南　出　雅　樹
幹　事／荒　木　　　樹

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
　　　　　　　　　　　　　　     TEL 0155－25－7347

　　 　

　 　
　 　 　

　　　　 
　　　　 

　 　 　 　

　 　　　　 　

■点　鐘
■開会宣言
■国歌斉唱
■ロータリーソング（四つのテスト）
■ゲスト紹介
　　　　米山記念奨学生　　　　洪　　磊東　様
■10月結婚祝

■10月誕生祝

■バースデーソング
■乾　杯
■クラブ旗贈呈式

■会　食
■会長挨拶

松原　光一　会　長
松岡　真勝　ＳＡＡ

松原　光一　会　長

曽我　浩昌　親睦家族委員長

石岡　幸雄　会員
細川　𠮷博　パストガバナー

松原　光一　会長

松原　光一　会長
　みなさんこんにちは。
　ついに、消費税が上がり10％になりました。2014
年4月1日から5％が8％になってから、5年半ぶりです。
ちなみに世界一税率が高い国は、ハンガリーで27％。
一番安い国は台湾の5％。日本は、2019年3月現在で

安い国ランキングの第6位、10％になっても順位は変らず6位で
す。世界の標準と比べると、日本は安い方だというがわかります。
　この増税により日本たばこ産業では、「わかば」「エコー」「ゴ
ールデンバット」の3 銘柄を、在庫を売りつくした段階で販売を
終了するそうです。「ゴールデンバット」は、1906年。「わかば」
は1966年。「エコー」は1968年に販売、通常の紙巻きたばこより
安価なことで根強いファンがいるそうで、私の父親もエコーを吸
ってました。そこで今日は、たばこについての話をしたいと思い
ます。
　最近は、愛煙家も肩身の狭い思いをしながらですので大変です
ね。2018年5月現在の全国の喫煙率は男性が、27.8% 前年比マイ
ナス0.4%。女性は8.7％前年比マイナス0.3%。男女合計は
17.9%、前年比マイナス0.3％。喫煙人口にすると、男性が1,406
万人。女性は474万人。男女合計で、1,880万人の喫煙者の方と
なります。前年比マイナスいわゆる、たばこをやめた人は、1年
間で、37万人という数字になっております。2016年の喫煙率デ
ータですが、全国一男性は、佐賀県で37.5%、北海道は4位で、
34.6%。女性は、1位は北海道で16.1％。男女合計でも1位は北海
道で24.7%の喫煙率でした。全国最下位は、男性は京都府で

坂井　　力　会員　 Ｓ20.10.14　　火ノ川好信　会員　　  Ｓ48.10.17
山本　　淳　会員　 Ｓ27.10.18　　栂安　秀樹　会員（信　子様）10.19
半谷　　力　会員　 Ｓ33.10.13　　星野　辰雄　会員（禎　子様）10.18
若林　康司　会員　 Ｓ33.10.24　　合田　賢二　会員（璃智子様）10.24
松原　光一　会員　 Ｓ35.10.22　　来海　有起　会員（幸　子様）10.30
前川　　学　会員　 Ｓ45.10.19　　及川　　悟　会員（リ　カ様）10.30

松原　光一　会員　 Ｓ58.10.23　　　及川　　悟　会員　 Ｓ62.10.31
稗貫　秀次　会員　 Ｓ58.10.23　　　武市　　聖　会員　 Ｈ１.10.28
上野　浩二　会員　 Ｓ62.10. 4　　　高田　勝基　会員　 Ｈ６.10. 8

27.0%。女性は島根県で5.0％。男女合計は奈良県で17.1％とな
っております。北海道が男性を除く２冠になってます。ちなみに、
1965年の喫煙率は、男性が82.3％。女性が15.7％もありました。
男性に関しては、ほぼほぼみんな吸っていた感じですね！確かに、
私の記憶のなかの範疇でも、昔は飛行機でも、映画館でも、吸え
ましたし、はたまた工事現場の現場の中でくわえたばこで仕事し
ていた記憶もあります。
　タバコの歴史は古く、7世紀の古代マヤ文明の人たちが吸った
のが最初だそうです。15世紀の終わりに「アメリカ大陸」が発見
されたとき、インディアンが吸っていたタバコをヨーロッパに持
ち帰り、急速に広まったそうです。日本には、16世紀半ばにポル
トガル人が「鉄砲」とともに持ち込み、江戸時代には喫煙習慣が
広まったそうです。明治以降は、その習慣性・常習性を利用して、
税を徴収する手段となり「日清・日露戦争」の頃、日本政府は国
家収入を増やす目的で、タバコの製造販売を「国営」にし国が喫
煙を奨励した事により、先ほども述べましたが、昭和40年頃には
男性喫煙率が80％超える異常事態になりました。禁煙運動は、
80年ほど前にイギリスから始まりアメリカでは、40年ほど前か
ら活発になり喫煙率は20％台まで低下。日本では、政府が喫煙を
奨励していたり、民営化になっても株を50％も国が保有していた
事もあり禁煙運動の動きが遅かった要因になっています。政府と
しても、ようやく「10年間で喫煙率を半減させる」という目標を
掲げたそうです。愛煙家の方は、「百害あって一利なし」ですので、
できれば頑張って禁煙した方が、いいと思います。
　私ごとですが、約9年前「願掛け」のつもりで、禁煙を始めました。
残念ながら願いは叶いませんでしたが、なんとか、今だに禁煙は
続いております。
　さて、今日は、10月4日。「宇宙開発記念日」1957年（昭和32年）
ソ連が人類初の人工衛星の打ち上げに成功し、この日を境にアメ
リカとソ連の宇宙開発戦争が始まりました。他に語呂あわせで「天
使の日」「徒歩の日」「証券投資の日」などがあります。今週末の
イベント、5日土曜日、まつり「十勝清水にんにく肉まつり」規
格外ではありますが、にんにくのつかみ取りがあるそうです。6
日日曜日は、第46回目になります。「池田町秋のワイン祭り」当
日券はなく前売りのみだそうですが、まだ完売にはなっていない
そうです。音更アグリアリーナで「みのりーむフェスタ」地元の
財産を地域のみんなで楽しみましょう！地産地消と食育というコ
ンセプトで行われれるようです。あと、5、6日にわたり、競馬場
でとかちばんばまつりが、商工会議所青年部の主催で行われます。
恒例になった人間ばんばレースは思わず力が入ってします。是非
行ってみて下さい。他に、幕別と屈足で産業まつりがあります。
　イベント系は、今月いっぱいで終わってしまいますね。
　以上をもって、会長挨拶といたします。
■会務報告　　　　　　　　　  　　　　　  荒木　　樹　幹　事
RI第2500地区大会（釧路）開催のご案内
　日　程　　令和元年10月11日（金）～ 10月12日（土）
　場　所　　コーチャンフォー釧路文化ホール
　登録料　　13,000円　
《大会１日目（11金）》釧路カントリークラブ
　記念親睦ゴルフ大会　　　　 8:30 ～ 
《大会２日目（12土）》コーチャンフォー釧路文化ホール
　登録受付　　　　　　　　   11:00 ～
　本会議→記念講演→本会議　11:50 ～ 17:00 

　 　　　　　
 

　 　 　　
　 　 　　

　 　 　　
　　　　　　　　　　　　　　　　　 
　 　 　　

　　
　

　　
　
　

　　
　
　
　

　　
　
　

　  　  　 　
　

　
　

　 　
　

　

　  　　　　　 　 　
　

　 　 　　 　　 　 　　 　　 　
　 　 　　 　 　　 　 　
　 　 　　 　 　 　　 　 　

　　　　
  　　　　　　  　  　 　

　

　

　

　

 
  

　

　

  
  

 
  

　

　　　　 

　　　　 

　　　　 
　　　　 



■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／及川　　悟　出席委員長

松岡　真勝　ＳＡＡ
松原　光一　会　長

〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「ゲスト卓話又は会員卓話」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報メディア委員会　　　　 委員長／中島　慎也

　大会記念大懇親会　　　　　18:00 ～ 19:30
 釧路市観光国際交流センター

帯広北ＲＣ、移動例会（北の杜育樹）開催のご案内
　日　時　　令和元年10月18日（金）午後０時
　場　所　　北の杜（帯広の森内）
帯広北ＲＣ、夜間移動例会開催のご案内
　日　時　　令和元年10月25日（金）午後6時集合
　　　　　　　　　　　　　　　　　 午後6時30分例会開始
　場　所　　ディノスボウル帯広

（白樺16西2ドリームタウン白樺内）
会費・地区大会登録料について
　　未納付の方が、おられますので再度確認よろしくお願いいた
　します。
台風15号の千葉県の災害についての義援金の案内
　　ガバナー事務所の方から台風15号の千葉県の災害についての
　義援金の案内が来ております。皆さんご協力よろしくお願いい
　たします。
福祉フェスティバルのご案内
　　11月9日10日とかちプラザで開催される予定となっておりま
　す。本年度は11月10日に当クラブ会員の栂安会員からの医療
　講演会の開催が予定されておりますので皆様積極的にご参加い
　ただきますよう案内をさせていただきます。
国際大会参加のご案内
　　ロータリーガバナー事務所の方から国際大会参加のご案内が
　届きましたので皆様にご紹介させて頂きます。来年の6月5日か
　ら10日まで開催されますので一度ご検討ください。
■直前ガバナー事務所からご挨拶　  　  柴田　隆視　前地区幹事

　一昨年の8月に事務所を開設させていただきまし
た。今回は和気藹々というと語弊があるかもしれま
せんが、我慢するとこは我慢し、それでなんとか2年
間の事務局を運営することができました。先日9月30
日全て荷物も整理して事務所を引き渡して全て完了

致しました。色々な面で皆様にお世話になったことをここでお礼
を申し上げまして挨拶とさせていただきます。

加藤前ガバナー事務所事務局
　本日は、時間をいただきありがとうございます。
　一昨年の事務所開設から先月末日の事務所閉設まで帯広北ロー
タリークラブの皆様大変お世話になりました。2年間事務所でお
世話になり私自身大変貴重な経験をさせて頂きまた。皆様のご指
導いただき大変楽しくお仕事をさせていただけましたことに心か
らお礼申し上げます。皆様大変お世話になりました。ありがとう
ございました。

細川　𠮷博　パストガバナー
　辞める人が一人も出ないようにということで、本
当にそういった意味ではこの年度は、和気藹々とで
きたのかなと思います。逆に自分がちょっと休んで
しまいまして、でも体調も随分良くなってきました。

不摂生すると良くないのできちんと摂生を心がけてやりたいと思
っております。
　事務所に対しまして本当に皆さんの熱い想いでやってくれまし
た。本当にありがとうございました。
■ニコニコボックスの発表　  　　　　　南出　雅樹　副会長
災害義援金　１万2,500円
上野　浩二　会員　　及川　　悟　会員　　武市　　聖　会員
仁科　勝義　会員　　長谷川道正　会員　　福田　和彦　会員
細川　𠮷博　会員　　松原　光一　会員　　若林　康司　会員

■プログラム　　　　
【新入会員卓話】  　　　　　　  　  武市　聖　会員
　今日は2度目の新入会員卓話ということありまし
て、多分前回、同じのこと喋ったのではないかなと
思っております。それを記憶してる方もいらっしゃ
らないと思いますので、あとのメンバーもかなり変

わっておりますのでそこはご容赦頂きたいと思います。
　四国の土佐高知に先祖がおりまして、幕末の鳥羽伏見の戦いに
も参戦したというとても勇ましい人物がおりました。また、私の
ルーツには県会議員を経て衆議院議員に当選し政治家となり、板
垣退助らと共闘した自由民権運動に敗れまして北海道の開拓に従
事することを志し明治26年に空知管内の浦臼町に入植した者もお
ります。
　兄姉弟ともに北海道電力勤務をしておりました。そして私はと
言いますと早稲田大学教育学部に進学しました。部活は体育がフ
ェンシング部に在籍しました。フェンシング部は15人前後という
ことでこれならいけそうかなという感じでした。東京は暑いし人
も多くてとても住めない、そういう弱気な動機から地元の企業を
受けようと思いました。北海道放送が私にとってくれましたので
無事に社会人になった入社してからはテレポート6の報道記者、
パック2のテレビディレクターを経験しました。入社8年目に銀座
の東京支社に転勤しテレビ営業部勤務となりました。結局29歳か
ら39歳までの10年間東京で過ごすことになりました。「人生とは
思うようにいかないものだ」当時はそう思ったのものです。
　私の趣味は誰かと聞かれたら映画鑑賞と答えています。本社に
戻って間もなくテレビ局には新作映画を紹介する映画試写会とい
うイベントがありまして、それを担当していた若手の女子社員が
突然曲をやめることになりました。そこで仕事を部員間でシェア
しようという話になり当時副部長だった私にその映画試写会の仕
事が回ってきました。配給会社は新作映画発表する前に事前に 
PR をかねてプレス向けの試写会響を開催してました。仕事 時間
中にもかかわらず週に数回劇場に足を運んで映画鑑賞する日々と
なってしまいました。映画を見ることも仕事と割り切るもこれで
いいのかと思ったものです。
　自分の琴線に触れる良い作品に巡り合った時は嬉しいもので
す。趣味と実益を兼ねるという言葉がありますが私はおそらくそ
の逆のケースになるんだろうと思います。私の自宅には地下室が
あるのでそこをホームシアターに昨年改造しました。気兼ねなく
大画面で映画が見られますのでまさに至福のひとときです。
　皆さん記憶に新しいと思いますが昨年9月3日北海道胆振東部地
震が発生し、北海道全域約290万世帯が停電いたしました。地震
発生後、道内の放送局は自家発電設備を備えているため放送を継
続していましたが、一方で北海道のほぼ全世帯が停電でテレビを
見ることができないとテレビ視聴というものの根源にかかわる事
態に直撃しました。こうした状況を踏まえて民放の調査機関が大
規模停電状態で生活者はどのように情報入手したか今後の災害時
の情報を提供に役立てる目的でアンケート調査を実施しました。
それによりますと室内で見られなくなったテレビに変わり AM ラ
ジオ、 FM ラジオ、車で備え付けられたテレビラジオが数字を伸
ばしました。スマホは充電の問題があり情報入手の手段として敬
遠されたことがわかりました。ラジオについて媒体価値の低下ひ
いては広告費の減少の状況に関しては放送局として頭の痛い問題
となっていましたが、今回の出来事が図らずもラジオの存在を再
認識する事態となったのです。民放各社は人員の関係でどうして
も札幌中心に情報が偏り気味でしたが、地域FM 局と2018年9月
1日付で業務提携を結び地域 FM 局が持つきめ細かい情報を皆様
にお伝えする試みも行っております。
　ご清聴ありがとうございます

54.5％64

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


